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  令和元年度  第１回認知症地域生活講座 

実施報告 

 

【日 時】   令和元年６月 15 日(土) 午後２時～午後４時 

【場 所】   地下多目的会議室 

【内 容】  住み慣れた家庭や地域で認知症の人と共に生きる    

～認知症デイサービスの紹介～ 

講師： 練馬区介護サービス事業者連絡協議会 

     認知症デイの会 代表 鵜浦乃里子 氏  他 

【参加状況】  参加者： 18 名（定員：100 名／申込：26 名、欠席：10 名、 

当日申し込み：2 名） 

アンケート提出者：15 名（回収率：83％） 

 

１．年齢層 

年代 10 代 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 80 代 計 

人数 0 0 0 ２ ３  ６ ３ １ 15 

 

２．参加者の属性 

介護に関係する職種 ６名 40％ 

医療に関係する職種 ０名 0％ 

認知症の本人 ０名 0％ 

現在介護中 ２名 13.3％ 

過去に介護していた ２名 13.3％ 

地域包括支援センター職員 １名 6.7％ 

その他上記以外 ４名 26.7％ 

     ※その他上記以外 ➝ 地域包括支援センターの訪問ボランティア 

                    一般区民、区議会議員 

 

資料 １ 
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３．講演会の参考度 

とても参考になった 11 名 73％ 

まあまあ参考になった 4 名 26％ 

あまり参考にならなかった 0 名 0％ 

未回答 0 名 0％ 

 

４． 自由意見 

 区内の訪問事業所でホームヘルパーとして働いています。今日のお話、映像を拝

見し、たいへん良い勉強ができました。利用者さまやご家族さまからおたずねがあ

った際に、お伝えできる情報が得られて良かったです。ありがとうございました。 

 さまざまな認知症デイサービスの方による事例報告でより具体的にその内容を理解

することができました。 

 認知症デイサービスの生活実態がわかり、参考になりました。 

 デイサービスも規模、人数も違うので、施設の特色も感じました。また見学に行きた

いです。 

 認知症デイの状況を伺う事が出来て、大変参考になりました残念ながら聴衆の数

が少ないのがもったいなかったと思います。１１月の介護イベントの中でも開催して

広く呼び掛ける事も必要かと思いました。 

 認知症の病気のありようとその対応は、人さまざまであることがよく分かりました。 

 ユマニチュードの哲学や技法をもっと広めるようにしてほしい。 

 デイサービスの利用料金は各団体によって違いがあるのか？平均いくらくらいかか

るのか知りたい。個人の団体なのか役所関係なのかわからない。 
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     令和元年度 第２回認知症地域生活講座 

実施報告 

 

【日 時】   令和元年８月 31 日(土) 午前 10 時～正午 

【場 所】   地下多目的会議室 

【内 容】  認知症とともに暮らしつづける    

～希望・家族・環境をつむぐ認知症デイケアの取組～ 

講師： 慈雲堂デイケア TUGUMI 安保志文 氏  

【参加状況】  参加者： 45 名（定員：80 名／申込：48 名、欠席：９名、 

当日申し込み：６名） 

アンケート提出者：42 名（回収率：93％） 

１．年齢層 

年代 10 代 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 80 代 未回答 計 

人数 ０ １ ０ ６ ８  10 14 ２ ２ 42 

 

２．参加者の属性（複数回答） 

介護に関係する職種 ９名 19.6％ 

医療に関係する職種 ６名 13.0％ 

認知症の本人 ２名 4.3％ 

現在介護中 １２名 26.1％ 

過去に介護していた ４名 8.7％ 

地域包括支援センター職員 ０名 0％ 

その他上記以外 １２名 26.1％ 

不明 １名 2.2％ 

   ※その他上記以外 ➝ 主婦、家族が介護中、家族に認知症が疑われる、今後のため等 
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３．講座の参考度 

とても参考になった 25 名 59.5％ 

まあまあ参考になった 12 名 28.5％ 

あまり参考にならなかった ２名 ５％ 

未回答 ３名 7％ 

 

 

４．自由意見 

 TSUGUMIのことがよくわかった。退院支援をするときに、つむぎを提案することがで

きるようになったと思う。（今までは説明したくても自分がよくわかっていなかった） 

 認知症疾患センターの説明から、認知症デイケアの具体的説明でわかりやすかっ

た。講師の話し方も丁寧で好感をもてました。たくさんの質問がでて勉強になった。

練馬区では慈雲堂だけということで、まだまだ知られていないサービスだと思った。

介護保険になじまない方には試しても良いサービスだと思った。 

 事例をあげていただいたので理解が進みました。ご近所の方々に教えたいと思い

ます。 

 認知症デイケアを知ることで、ご利用者の方にお話しすることができるので、良い講

座を聞けたと思いました。有難うございました。 

 今後の介護に大変参考になった。医療保険の併用なども考えていただければ大変

助かる。 

 医療保険でのデイケアを学ぶことが出来て大変勉強になりました。ありがとうござい

ます。（介護保険利用との違いが解りました） 

 医療保険と介護保険の併用が出来ると知らなかったので事例がとても参考になっ

た。 

 送迎エリアもあるので、このようなデイケアが増えるといいと思いました。 

 いざという時に、ご相談出来る所が近くて安心致しました。 

 講演そのものは良かったが区域対象外なので残念乍ら意見がなかったかと思う。

知り得たことは良かったとも思います。 

 地域外になってしまうので、良い施設と思われましたが利用できないということにな

りそうです。利用者様の中で５㎞以内の人がいればお願いしたいです。 

 今後も、色々な情報を提供してくださいます様お願いします。 
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 自立支援医療制度について知ることができて良かった。 

 システムの内容が良くわかりました。 

 「認知症とともに生きる」のテーマのはずなのに慈雲堂のデイケアの紹介になって

いて、がっくり、又、自分の母の家は地域外なので利用できない。他の事業者の紹

介をしてほしかったが「ない」と知ってがっくりした。でもこの TUGUMI の利用者で、

パズルや間違い探しができるのであれば、かなり軽度なのではないか？一日の利

用者数、介護度、スタッフのヘルパー等の人数も知りたかった。 

 在宅での認知症介護への支援サービスについても聞けると良かった。デイケア（共

同の作業やレクリエーションなど）への参加を本人が望まないので） 

 デイケアを受けている結果が知りたかった。もっと活動内容とその効果の話がききた

かった。 

 

 


